



Diese Arbeit des Künstlers Atak zeigt Illustrator Hans Ticha, der bis heute mehr als 90 Bücher gestaltetete.

Beim Kunstverein

Neue Ausstellung mit Illustrationen von Atak in der Galerie Amberg 13

ROSTOCK Ganz besonders ausgewählt sind die Ausstellungen in der Galerie Amberg 13, die dem Rostocker Kunstverein angeschlossen ist. Dass sich dort keine reinen Traditionalisten, sondern auch Vordenker versammeln, zeigt die aktuelle Ausstellung. Heute um 19.30 Uhr wird „Atak – die Zeitzeichner“ eröffnet. Die Ausstellung ist zugleich ein Vorgeschmack auf die Illustrade, das Festival für Illustrationskunst, das vom 20. bis 24. September in Rostock an mehr als zehn Orten stattfindet. Der Vereinsvorsitzende, Fotograf Thomas Häntzschel, organisiert die Illustrade mit.

Die Kunst von Atak, alias Georg Barber, dürfte vielen schon gegenwärtig sein. 2002 übernahm er die Zeitzeichner-Kolumne im Magazin. Er stellt Illustratoren, Comic- und

Streetart-Künstler vor und porträtiert sie. Barber stammt aus Frankfurt Oder, lernte Werbe- und Schriftmaler, wurde mit seinen Comics bekannt. Heute ist er Professor für Illustration an der Burg Giebichenstein Hochschule für Kunst und Design in Halle. „Ich finde seine Arbeit sehr spannend“, sagt Häntzschel, „dass ein Künstler, ein Illustrator, selbst seine Kollegen betrachtet und ins Bild bringt“.

Neun Ausstellungen zeigt der Kunstverein im Jahr, pausiert dazwischen für anderthalb Wochen. Bei den Aufbauten helfen auch Mitglieder. 110 hat der Verein insgesamt. „Es ist eine Mischung aus Kunstliebhabern, Leuten, die Kunst unterstützen wollen und rund einem Viertel Künstler“, sagt Häntzschel. Es gibt einen aktiven Vorstand aus neun Mit-

gliedern. Die Mitglieder kommen außerdem bei Ausstellungseröffnungen, der jährlichen Mitgliedsversammlung und neuerdings beim monatlichen Kunst-Kaffee-Klatsch zusammen.

Der Verein blickt auf eine lange Tradition. 1840 hatten ihn Ärzte, Juristen und Kaufleute gegründet, um Ausstellungen, insbesondere von Ölgemälden, zu organisieren. 1945 wurde er aufgelöst. 1992 gründete er sich neu mit dem Ziel, Ausstellungen, Künstlergespräche und Vorträge zum Thema bildende Kunst zu veranstalten und sich für die Entfaltung von Kunst in Rostock zu engagieren.

Nicole Pätzold-Glaß

Ausstellung: „Atak – die Zeitzeichner“ bis 15. Oktober, Eröffnung heute 19.30 Uhr; **Öffnungszeiten** der Galerie Amberg 13: Di bis So 14 bis 18 Uhr
Kontakt: 0381/459 12 22